

ASTILLERO

► ¿Pandemia de qué?

► Shock dado... ► En defensa del cooler

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

El presunto fin del mundo llegó ayer, pero no hubo las escenas de pánico que semanas atrás se auguraban (en realidad, muchos ni siquiera se enteraron). La Organización Mundial de la Salud (OMS, por sus siglas bajo control de Estados Unidos en cualquier idioma) anunció el arribo al máximo punto de alerta en cuanto al esparcimiento planetario del virus de mutante nombre actualmente conocido como A/H1N1. Alcanzar tal punto de peligro debería provocar una conmoción nacional si se diera natural continuidad al libreto de terror social que el calderonismo impuso a fines de abril pasado. Pero hoy ya no es necesario exagerar la nota ni ensayar toques de queda por (esta vez) motivos sanitarios: México ha sido oportunamente sometido a las políticas de shock, y declaratorias técnicas como las de ayer no sirven más, pues han sido plenamente instalados en el país los virus del miedo y el aislamiento, de la desconfianza y la desesperanza, hasta dejar casi en blanco los ánimos electorales y en negro las visiones de futuro.

En realidad, lo dicho ayer por la OMS simplemente constata lo que la sabiduría popular mexicana intuyó desde el primer día: que un problema real, necesitado de cuidados y prevenciones, estaba siendo manipulado y magnificado por el débil y entrampado gobierno felipista por razones electorales y de control social. Hoy, ya sin necesidad de dibujar escenarios apocalípticos (el apocalipsis porcino), la administración federal simplemente da la bienvenida a la fase seis, y última, de la graduación riesgosa según la OMS, y el cansino ocupante frecuente de las pantallas televisivas durante el periodo conocido como El Error de Abril, José Ángel Córdova Villalobos, vuelve a las confusas y a veces contradictorias explicaciones al manifestar que “esta modificación de fase cinco a fase seis realmente no afecta ni quiere decir que haya una mala evolución en México y mucho menos afecta las acciones que ya se han establecido”.

El manejo efectista de un problema de salud, que a lo largo de varias semanas

causó un poco más del doble de las muertes habidas en horas en el caso de la guardería sonorensis subrogada, permitió al calderonismo avanzar en su proyecto de establecer en México un estado de excepción y dio el banderazo de salida a un arriesgado plan electoral que ya ha cambiado las perspectivas originales (que apuntaban a que el PRI ganaría claramente la mayoría en San Lázaro) mediante golpes militares selectos a entidades “opositoras” (Zacatecas, Michoacán y Nuevo León, por lo pronto) y mediante la promoción indirecta de formas de desvanecimiento del espíritu sufragante. Por todo ello es que, a estas alturas, la pandemia y las fases de focos rojos según la OMS son lo de menos: shock dado ni quien lo quite.

ASTILLAS

Apenas el pasado 29 de mayo, el gobernador de Sonora, Eduardo Bours Castelo (EBC), había entregado un reconocimiento, “por sus méritos empresariales y de obra social”, a José Manuel Matiella Urquidez por ser “El forjador del año”, según el Grupo Madrugadores. El homenajeado es uno de los dos dueños de la bodega donde, entre otros negocios, se asentaba la guardería ABC en Hermosillo (la otra propietaria es María Esmeralda Matiella Mendoza). Cada mes, los Matiella recibían un cheque del gobierno estatal por 39 mil 533.43 pesos, por el arrendamiento del galerón que los niños compartían con la secretaría estatal de hacienda... De los comentarios que los lectores de esta columna hacen en el portal internetico de *La Jornada* se retoma el siguiente, firmado por Bolívar: “Hago instalaciones de aire acondicionado e industriales y en toda mi experiencia nunca me he encontrado con un equipo que se haya ‘fundido’. Un cooler es básicamente un motor, un ventilador, una bomba pequeña, el armazón y la paja. Estos equipos trabajan con agua común y corriente. Supongamos que no tenía agua. Entonces se quema la bomba, pero es

muy, muy difícil, que se prenda o se supercaliente al grado de derretir metal. Además, la bomba va adentro de la charola. El motor que mueve las aspas es de trabajo continuo, y cuando se supercalientan se funden los devanados y se pa-



Continúa en siguiente hoja

ran. Pero en ningún caso la temperatura derrite el metal. Si suponemos un corto eléctrico que queme la paja (difícil, pero posible), la paja tendría que estar seca, podrida, y en gran cantidad, para fundir el metal de aluminio que dicen que fue lo que prendió la bodega. ¿Por qué no dicen la marca, para que el fabricante tome participación en el asunto? Aquí algo no está bien. Ni ética ni técnicamente"... El PAN no encontró mejor recurso que la censura para enfrentar las evidencias de que en la políticamente accidentada campaña de su candidato a gobernar Nuevo León, Fernando Elizondo de Los Pinos, se estaba plagiando un spot el

concepto elaborado en España por publicistas del ahora presidente José Luis Rodríguez Zapatero (socialista o de izquierda, según las etiquetas equívocas al uso). Los franquistas locales solicitaron oficialmente a Youtube que desactivara la exhibición de los videos español y mexicano que ofrecía el canal de internet del diario *El Universal*, e incluso dicho canal fue suspendido... Guillermo Castro escribe: "es difícil encontrar palabras para definir a las televisoras (sus dueños) y los títeres locutores y comentaristas sobre la forma como manipulan, desvían y deforman el noticiero en su afán de tapar el influyentismo y el negocio marrano de

funcionarios mediante sus esposas para enriquecerse más con dinero público y a costa de la necesidad de madres trabajadoras. Esperamos y deseamos trabajo periodístico sobre los delincuentes empantados con el infuyentismo, como el caso de la guardería ABC, pero en su lugar exhiben y manipulan a otros actores y una serie de reportajes secundarios y triviales"... Y, mientras sigue la ofensiva interesada contra Aviacsa, las presiones electorales en Nuevo León mediante policías y militares confrontados, y un delegado de Migración en Yucatán es pillado en tareas de recaudación de fondos oscuros que son propias de su cargo, ¡feliz fin de semana!

REVISIÓN MILITAR EN ACAPULCO



Soldados de la novena Zona Militar realizaron un cateo en una casa de la colonia Progreso, en el puerto de Acapulco, tras los hechos violentos que se vivieron recientemente ■ Foto Pedro Pardo

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx